



ANSPRACHE BUNDESFEIER 31.7.2023

Liebe Festbesucherinnen,
liebe Festbesucher

Gerne werde ich Schriftdeutsch zu Ihnen sprechen, damit mich möglichst viele verstehen.

Ich begrüsse Sie im Namen des Gemeindepräsidenten von Ostermundigen Thomas Iten. Mein Name ist Hans Rudolf Hausammann, ich bin der Präsident des Grossen Gemeinderates im Jahr 2023.

175 Jahre Frieden in der Schweiz. Es ist mir eine grosse Ehre vor Ihnen zu stehen und über diese wunderbare Errungenschaft zu sprechen. Erlauben Sie mir ein paar Gedanken zu dem traditionellen Anlass.

Am 1. August feiern wir den 732. Geburtstag unserer Heimat Schweiz.

Es ist Zeit innezuhalten und vorauszuschauen.

Man kann es nie genug wiederholen: Die Gründungsgeschichte der Eidgenossenschaft entfaltet auch auf die heutige Zeit eine unglaubliche Strahlkraft.

Die Überlieferung besagt, dass Werner Stauffacher von Schwyz, Walter Fürst von Uri und Arnold von Melchtal aus Unterwalden, Anfang August 1291 auf der Rütliwiese am Vierwaldstättersee zusammenkamen.

Im Angesicht grösster Not und der Unterdrückung durch die Fremden Vögte, die Habsburger, schworen sie sich: «Wir wollen sein ein einig Volk von Brüdern, in keiner Not uns trennen und Gefahr. Wir wollen frei sein, wie die Väter waren, eher den Tod, als in der Knechtschaft leben. Wir wollen trauen auf den höchsten Gott, und uns nicht fürchten vor der Macht der Menschen.»

Der Rütli Schwur ist nach wie vor aktuell. Lasst uns weiterhin unsere Neutralität beschützen.

Die Schweiz ist bekannt für ihre Neutralität und ihr Engagement für den Frieden. Über Jahrhunderte hinweg hat dieses Land konsequent seine Bemühungen um Konfliktlösungen und Versöhnungen gesucht.

Die Schweiz hat gezeigt, dass es möglich ist, in Harmonie und Frieden zu leben, trotz unterschiedlicher Kulturen, Religionen und Sprachen.

Heute Abend möchte ich jedoch besonders allen Bürgerinnen und Bürgern meinen Dank aussprechen. Durch Ihre Präsenz und Ihren Beitrag haben Sie entschieden dazu beigetragen, dass die Schweiz zu einem Ort des Friedens geworden ist.

Es ist inspirierend zu sehen, wie Menschen unterschiedlicher Hintergründe und Sprachen gemeinsam Respekt, Toleranz und Verständnis füreinander entwickeln.

Das ist ein lebendiges Beispiel dafür, dass Zusammenarbeit und ein offenes Herz der Schlüssel zum Frieden ist.

Lasst uns heute gemeinsam feiern, dass wir in Frieden leben dürfen.

Mögen wir diese Errungenschaft weiterhin so achten und schätzen.

Gemeinsam können wir eine Welt formen, in der Frieden, Gleichberechtigung und Harmonie für alle Menschen eine Selbstverständlichkeit ist.

Vielen Dank an Sie alle. Und lassen Sie uns gemeinsam die festliche Atmosphäre geniessen.

Merci beaucoup; Grazie mille.

Ich wünsche Ihnen einen gemütlichen Abend.

Hans Rudolf Hausammann

Präsident Grosser Gemeinderat Ostermundigen